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令和6年1月18日
保護者の皆様

学校法人加藤学園
認定こども園土崎幼稚園

令和5年度 利用者アンケート調査結果
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お忙しい中、アンケートにご協力いただきましてありがとうございました。

15項目中、14項目において100％の肯定的な評価（とてもそう思う＋そう思う）をいただき

ました。昨年度と比較して11項目で「とてもそう思う」が3～17％増え、「楽しく通っている」

が91%（＋10％）であったことは、励みになります。本園の教育・保育活動について100%のご

理解をいただけるよう、頂戴したご意見やメッセージを生かしながら改善に努めていきます。

「子ども＝人」を育てるのですから、園と家庭がともに手を携えて、様々な目や手でその成長を

支えていくことが大切です。引き続き、ご家族の皆様からご理解・ご協力を賜れますようお願いし

ます。また、お子さんへの教育・保育については即時対応が大事ですので、ご意見やご相談があり

ましたら、いつでも、担任や主幹教諭、園長へご連絡ください。本アンケート結果はホームページ

で公開し、職員による自己評価とともに来年度の教育計画作成のために活用させていただきます。

１お子さんは幼稚園に楽しく通っている。

２人を思いやる心が育ってきている。（そう思わない1件）

３ 生命を尊重する心や社会のルールを守ろうとする心を育てる

教育活動をしている。

４子どもの自主性や意欲を大切にする教育活動をしている。

５自然とふれあう経験を大切にした教育活動をしている。

６子どもたちが喜んで身体を動かして遊ぶよう努めている。

（無回答 1件）

７ あいさつや手洗い・うがい、服の着脱、食事のマナーなど生
活に必要な習慣が身につくように指導している。
（無回答 1件）

８ 縦割保育の実践を通して子どもたちが異年齢での関わりを深
めている。

９どの子どもも安心して過ごせる環境を整えるよう努めていて、
あたたかい雰囲気がする。

10 園だより、クラスだより、保護者会、各行事などを通して、
教育方針や具体的な取り組み方を分かりやすく伝えている。
（無回答 1件）

11 子どもの安全を考えた防災・防犯対策や指導を行っている。

12教職員は、協力し合って園児の保育にあたっている。

13 教職員は、保護者の悩みや子どものことについて気軽に相談
にのってくれる。

14 教職員は、電話や来園者などに対し誠実な対応をしている。

15保護者として、子どもがこの園に入園して満足している。

回収率：９６％
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認定こども園土崎幼稚園・職員へのご意見・応援メッセージ

１４件のご意見（※）、５２名の方からの応援メッセージ（◎）をいただき、職員一同、

元気をもらいました。ありがとうございました。ご意見を参考に、応援メッセージを

エネルギーとして、本園の教育・保育がよりよいものとなるよう取り組んでいきます。

経営の方針「一人一人の発達の過程を大切にし、よさを伸ばす」

重点（１）安心して生活できる園づくり

教師は子どもや保護者との信頼関係を十分に築き、子どもとともによりよい教育環境を創造していきます。子どもには、

笑顔で温かく接し、親身になって応対する丁寧さと優しさをモットーとする園であるよう努めます。

子どもの自発的な活動を促し、幼児期にふさわしい生活が展開できるように、子ども一人一人の思いを大切に受け止めな

がら、自立や集団生活上の躾を適切に行う「愛と規律」が貫かれる保育を行っていきます。

◎いつも温かく、丁寧な保育をありがとうございいます。ドキドキしつつ4月から幼稚園へ送り出したとき

が懐かしく感じられるくらい、毎日”幼稚園が楽しい！”と言って笑顔でバスに乗る我が子の姿があり

ます。

◎毎日、幼稚園が楽しいようで、こちらも嬉しく思っています。本当は来年度から自宅に近い保育園へ転

園しようか悩んでいたのですが、子どもたちの気持ちを尊重し、来年度からもお世話になれればと思っ

ています。園長先生をはじめ、温かい先生たちがいっぱいで安心して登園できています。

◎クラスや学年に関係なく名前を皆の先生が覚えてくれていて、子の目線に合わせて膝をつき笑顔で迎え

てくれる……とてもありがたく、私も嬉しいかぎりです。土崎幼稚園の温かい心がいつまでも続きます

よう、これからも応援しています。

◎駆け込み入園でしたが、優しく対応してくださり感謝しています。園長先生、先生たち、運転手さんの

おかげで毎日楽しく登園することができています。

◎幼稚園に行くと、ほぼ毎日お話ししてきます。幼稚園に行くのが楽しくて、休みだと悲しい顔をする子

どもを見ていると、幼稚園を大好きになってくれて、本当に嬉しいです。先生方に感謝の気持ちでいっ

ぱいです。

◎上の子でお世話になり、○○も迷わずこちらにお願いしようと決めていました。温かい雰囲気や先生方

の対応にも本当に感謝しております。手のかかる子ですが、成長も含めしっかりと見ていただきありが

とうございます。

◎港北幼稚園から転園することになり、どうなることかと不安でしたが、毎日楽しそうに通う様子を見て、

子どもへの心遣いなどに感謝しています。

◎イベントで園に行くと皆さん笑顔で明るく迎えてくださって、よい雰囲気だなあといつも思っています。

◎いつも安心・安全に過ごさせていただき、ありがとうございます。

◎手のかかる子ですが、いつも親身になって接してくださり、本当に感謝しています。担任の先生をはじ

め、職員の方々がみんな温かく、土崎幼稚園に入園できて本当によかったと思います。

◎朝やお迎えのときに、担任の先生だけでなく、どの先生も優しく声をかけてくれて、わたし自身も癒や

され元気をもらっています。

◎「優しくていつもニコニコなんだよー」と先生たちのお話を教えてくれます。

◎いつも温かく子どもを保育してくださり感謝しています。

◎いつも園長先生はじめ先生方、運転手さんに気にかけていただき「○○ちゃん」と言われて嬉しそうな

息子です。

◎嫌がることなく毎日元気に通うことができるのは先生、職員の皆様のおかげです。

◎何よりも娘が楽しく通園しているのが嬉しいです。

◎毎日先生たち、職員の方々に子どもたちを見守っていただけることで安心して過ごしています。土崎幼

稚園に入園して幸せです。

◎どの先生も子どもによく声をかけてくださり、見守ってくれていると感じます。
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重点（２）健康な生活の推進

すべての基礎は心身の健康にありますが、今日、ネットやゲーム環境が加速度的に進化するとともに、子どもたちが自由

に遊んだり体を鍛えたりするための空間と時間が大きな制約を受けるようになりました。また、食生活においても食育教育

が課題となっています。

園生活を通して、子どもたちが規則正しく生活できるようにするとともに、遊びに十分浸り、体を動かすことができる環

境づくりに努めていきます。また、成長に必要な食事量と栄養のバランスが取れた食生活ができるように働きかけるととも

に、生きる力のもととなる基本的生活習慣を身に付けられるようにしていきます。

◎入園してから生活習慣が身に付いてきて、いろいろな経験をして成長したなと思うことが増えてきてと

ても感謝しています。

◎野菜を育てたり、おもちつきなどの季節を感じながらの食育活動で食べられないものも食べられるよう

になり感謝です。

◎いつも園長先生が園の周りをお掃除してくださってとてもありがたいです。

※「体操教室など身体を動かせる機会がもっとあればいい。」というメッセージをいただきました。

幼児期に様々な身体の動きや基本的な運動を経験することは、就学だけでなく、生涯スポーツにつな

がるものと考えています。今年度は、1月に年長児と年中児を対象として1回ずつ体操教室を実施するこ

とにしました。来年度のカリキュラムに複数回位置付ける予定です。

※「幼稚園のうちは本格的なプール教室よりも園庭の簡易プールで気軽に遊べると楽しみが増し、感覚統

合の面からも子どもたちがより大きく成長できるのではないか。」というメッセージをいただきました。

本園では、夏になると砂場を使ってダイナミックな砂＆水遊びなどを行っています。また、浅く水を

張った簡易プールに足首程度浸ることもあります。様々な感染症が流行している現在、簡易プールに多

くの子どもたちが入り水遊びをすることはリスクが高いと考えています。水泳教室は、水に親しみ、水

の事故から身を守れるようになることをねらいとしています。感覚統合については、「触覚」「前庭覚」

「固有覚」といった3つの感覚を様々な遊びを通して繋げていけるようにしていきたいと考えています。

※「午前保育や長期休業のときの預かり保育のお昼寝については、夜の就寝時間が遅くなる、小学生にな

ってからのことが心配。冬休み中の昼寝について検討いただきたい。」というメッセージをいただきまし

た。

昨年度末、在園児について睡眠に関する調査を行い、その結果を基に対応について協議してきました。

園だよりで何度かお伝えしてきましたが、年長児については、就学に向けて冬休み前の午前保育の日

以降、原則としてお昼寝なしの生活リズムをつくることにしました。

重点（３）日常の教育活動の充実

日々の園活動において幼児期にふさわしい生活が展開されるよう、体験を重視しながら教育内容の充実を図ってい

きます。子どもが身近な事物に興味を抱き、環境に働きかけ自ら取り組むチャレンジ精神を育て、主体性に支えられた遊

びや生活の充実を図ります。

特に日常の教育・保育や行事を通して、「なんでもやれば出来るようになる」ことを知らせ、出来ないことを何度も

繰り返して出来るようになることで達成感がもてるよう、自信がもてるようにしていきます。また、伸び伸びと遊ぶ

環境づくりにより、仲間とのかかわりを通してルールやけじめを身に付けていくことができるように努めます。

◎今年度は子どもの数が増えましたが、先生の人数も充実していて本当に安心して預けられます。

◎先生たち一人一人が子どもたち一人一人をしっかり見て話を聞いてくれるので、みんな優しい子に育っ

ている感じがします。

◎親が教えるより先生や友達から教えてもらった方が身に付くみたいで、色々なことができるようになっ

てきました。

◎家では、兄姉に自分のものを貸すことはあまりありませんし、片付けも進んではしません。園では友達

におもちゃをゆずったり、片付けたりしているという話を聞いてとてもびっくりしました。すごく嬉し

かったです。
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◎子どもに対しても丁寧に話を聞いてくれているので、子ども自身も自分の気持ちを伝えやすいようで、

"自分で考えて行動する"という自立につながっていると思います。先生にはいつも感謝でいっぱいです。

◎毎日幼稚園に行くのが大好きで、たんぽぽさんも大好きで…全員の先生たちのかかわり方があたたかく、

優しいからなんだろと思います。日々の生活や身支度等、教わることも多く、成長する姿が嬉しいです。

◎アットホームな雰囲気の中、教育もしっかりしていただき、色々身に付き成長を感じる毎日です。

◎園外保育も充実していて、自立心や向上心も育っているので大変よいと思う。

◎毎日いろいろなことをお話ししてくれます。園での生活がとても充実している様子がうかがえ、大変あ

りがたいかぎりです。

◎いつも、今日何をして遊んだかなど、ニコニコ嬉しそうに子どもが話している姿を見て、楽しめるよう

に先生がたくさん工夫してくれているんだなと感じています。

◎とにかく幼稚園が楽しくて仕方がないようです。毎日テンションが上がったまま笑顔で帰ってきます。

そう思わせてくれるような雰囲気作り、声かけなど、先生方のおかげです。

◎毎日楽しく幼稚園に通うことができています。少しずつ朝、園長先生に小さい声で「おはよう」と言え

るようになってきたり、去年は運動会ごっこや発表会もドキドキして動けなかったのが、今年は頑張っ

て走ったり、踊ることができたりして、本人もだいぶ自信につながったようです。たくさん成長を感じ

られた1年でした。

◎愛情たっぷりの保育に日々感謝です。

◎どの行事に参加しても、園長先生、先生方、バスの運転手さん、皆で子どもたちを楽しませてくれる姿

にいつも感動しています。

◎発表会、子どもたちの頑張って踊る姿も最高でしたが、園長先生のかけ声も最高でした。

◎先生の手厚いサポートで日々成長中です。毎日笑顔で登園していく姿にとても嬉しく思います。

◎いつも優しく笑顔がすてきな先生たちのおかげで、息子は幼稚園に楽しく通えているようです。

◎毎日楽しく幼稚園に通うことができています。家ではなかなかできない体験をすることができて成長し

ているなあと感じます。

◎いつものびのびと元気に幼稚園に行けているのは、先生たちのおかげです。本人も毎日でも幼稚園に行

きたいと言っているので、本当に感謝しております。

◎たくさん計画し考えてくださり、ありがとうございます。これからも楽しみです。

◎園長先生はじめ先生方、運転手さんに愛情をたっぷり注いでいただき、すくすくまっすぐ成長できまし

たことに感謝です。行事も毎回楽しみにしています。

◎土崎幼稚園はすごくよい園だと思います。行事もたくさんあってとても楽しかったです。いつも笑顔で

接してくださる先生方、本当にありがとうございます。

◎途中から入園の子どもたち、保護者の方へも十分にたくさんの思い出ができるように行事があったり、

発表会や運動会も一人一人が輝ける場面を作ってくださったり、先生たちの想いがとても伝わりました。

丁寧で心優しい先生たちばかりで、胸がいっぱいになりました。

◎土崎幼稚園に通わせていただけて、本当に楽しませていただけて、そして安心して私どもも仕事ができ

ています。卒園まであと数ヶ月……さみしいです……。

◎子どもも楽しく幼稚園に通い、その日幼稚園で遊んだことや出来事など嬉しそうに話している姿を見る

と土崎幼稚園でよかったと満足しています。

◎途中からの入園で親も子もドキドキでしたが、今は毎日楽しんで通うことができています。

◎いつも楽しんで笑顔で元気に帰ってきてくれるのは、本当に先生たちのおかげです。

◎毎日、元気に通うことができ、本当にありがたいです。

◎いつも子どもたちのことを一番に考えてくださりとても感謝しています。家ではなかなか穏やかに見守

ることができないこともあるので、先生方は本当にすごいなあと思っています。
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重点（４）人間関係形成力の育成

少子化や核家族化が進み、人とかかわる経験が少ない子どもが多くなってきています。また、地域社会の大人も地域の

子どもの育ちに関心を払わない傾向が強まってきています。そこで、同年齢だけでなく、異年齢集団での遊びが日常

的に行われるようにしたり、園内外で様々な自然や人々とかかわる体験活動を多くしたりしていくことにより、相手を思

いやる優しい気持ちを育て、差別やいじめが起こらない指導の充実を図っていきます。

◎年下の子どもたちのお世話も活動に組み込まれているのでよいです。

◎学年にとらわれることなくみんなで交流できる園生活を本人も楽しんでいるようで親として嬉しく思っ

ています。

◎土崎幼稚園でお世話になってから、たくましくなり、家族やお友達を思いやることができるように成長

していると思います。

◎少しずつお友達の輪が広がっているようで「ずっと秋田市にいる！」と言っています。秋田市での最初

の社会参加が土崎幼稚園で本当によかったです。先生方の明るくて優しい笑顔、素敵です。

◎満三歳での入園で少し不安でしたが、ひよこ組の子どもと関わることもあり、楽しんで通うことができ

ています。

◎幼稚園が大好きな娘は、家でいろいろな話をしてくれます。先生方やお友達の名前もたくさん覚え、毎

日楽しんで登園しています。

◎お友達と遊ぶことが楽しいようです。担任の先生、いつも優しいご指導をありがとうございます。先生

方、運転手さんもいつもありがとうございます。

◎発表会前は、朝早くから夜遅くまで子どもたちのために一生懸命準備をしてくださり、本当にありがと

うございました。先生たちみんなから優しくよくしてもらって、土崎幼稚園に入園させて皆さんと関わ

っていくことができて、よかったと思っています。

◎友達のことも、先生たちのことも大好きで、毎日楽しく通うことができています。

◎去年より同学年のお友達が増え、かかわりが多くなったのか、さらに子どもが楽しそうに園での話をし

てくれます。先生方がしっかりと子どもたちに関わってくれているからだと思っています。

◎園バスでの様子も毎日楽しく、園バスも大好きなようです。

◎園長先生が元気で楽しいです。お体に気を付けてこれからも幼稚園を盛り上げてください。

◎仲良しのお友達もいて、大好きな先生もいて、本人はとても楽しんでいるみたいです。

◎来年のクラス替えでも一緒だといいなあと思っています。

◎今年度、港北幼稚園からのお友達が来て仲良しのお友達と○○先生とクラスが分かれ不安を口にしてい

ましたが、あっという間に新しい友達の名前を言うようになりよかったと安心しました。

重点（５）家庭・地域に信頼される園の推進

園だよりや港っこだより、ホームページなどを通して、園の方針や活動内容を伝えていきます。また、コロナ禍にあって

も、感染予防対策を講じながら、地域の人々とのふれ合いを通して、他人を思いやる心、奉仕の心などの豊かな心が育つよ

う、地域に根ざしたふるさと教育の推進に努めます。

土崎の伝統文化である港祭りに幼児期からかかわることによって、ふるさとの文化に親しみ、大切に思う心を育てます。

また、園外活動で地域のイベントや地域の人々との交流の場に参加することにより、子どもが地域の人々から支えられてい

ることを実感できるようにしていくとともに、地域の人々がともに子どもを育てていることを実感できるように努めます。

◎小さなこともしっかり報告してもらって、安心して通わせることができています。

◎ささいなことでも丁寧に話を聞いてくださって、ありがとうございます。

◎年少、年中のときは、わたし自身にいろいろあり大変なこともありましたが、親身になっていただき、

本当に感謝しています。

◎来年度以降も必要であれば夕涼み会の準備等お声がけください。

◎入園当初からお世話してくださる先生からは親子共々見守っていただき、ときには温かく指導をしてい

ただき、本当に本当に感謝の気持ちでいっぱいです。

◎いつも笑顔で対応してくださる先生方には本当に感謝しかありません。
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◎園の教育方針などはお便りを通して分かってはいるけれど、実際に親が指導を受けているわけではない

ので分かりづらい部分ではあります。そのため「とてもそう思う」ではなく「そう思う」にしてしまっ

てすみません。ただ、子どもが喜んで登園して「楽しかった！」と言って帰ってくるので、それが一番

だなと思っています。

◎私が子育てで悩んでいるときは、忙しい中、時間を作ってくださり、話を聞いてくれ、先生方には感謝

しかありません。いつもありがとうございます。

◎幼稚園の先生たちの優しい言葉遣いや雰囲気が続いたら嬉しいと思います。

◎私も子どもたちも土崎幼稚園が大好きです。

◎とてもすてきな先生たちが多く、子どもも私も会うのが楽しいです。

◎園長先生はじめ担任の先生、先生方にはお世話になり、感謝の気持ちでいっぱいです。おかげさまで毎

日楽しく登園しています。

◎幼稚園生活残り１年での転園でしたが、温かく迎えてもらえて、本人もとても楽しそうです。本当によ

かったなと思います。担任の○○先生はじめ先生方には本当に感謝しています。

◎発表会を全学年でやると場所取りで朝早く並んだりすることになるので、これからも学年毎にやってほ

しいです。

◎発表会の入替や席の準備、とても見やすくてありがたかったです。

※「保護者参観は保護者一人でなく人数制限なしになると嬉しい。」というメッセージをいただきました。

お子さんの成長をご家族みなさんで参観していただきたいのは、全職員の願いでもあります。今後は

感染状況を考慮しながら、参観場所を教室以外とするなどの工夫をしながら実現していきたいと考えて

います。

※「幼稚園で何をしたのか、まだ自分で話してくれないので、お迎えのときに幼稚園の様子をもう少し詳

しく教えてくれると嬉しい。」というメッセージをいただきました。

本園では、おうちの方との信頼関係を築くために園や家庭での生活の様子や成長などについて、日常

的に情報交換をしていくこととしています。お子さんのことをもっと知りたいという保護者の方がいら

っしゃることを職員と再確認します。できましたら、おうちの方からも遠慮なく、職員に話しかけてい

ただければ、一層、絆が強まるかと思います。

※「園外保育など、どこで何をしたかもう少しクラスだよりに書いてほしい。子どもから聞けてはいるが、

もう少し詳しく知りたい。」というメッセージをいただきました。

園長発行の園だより「港っこ」では、園外保育や行事での子どもたちの様子をお伝えするよう努めて

きました。学年のおたよりにも「お知らせやお願い」に加えて、子どもたちのエピソードをより多く掲

載していくように努めます。

※「持ち物の連絡や行事参加時間の連絡、提出物の期限などが急なことが多いので、もう少し余裕をもっ

て連絡してほしい。以前も同じような内容を伝えているが、改善されていないように感じる。」というメ

ッセージをいただきました。

多くのご協力をいただいておりますのに、連絡が遅れがちだったとのことでお詫び申し上げます。職

員とは「明日使うものを、今日連絡するということがないように」、「用具や提出物を忘れた子どもには

適切な配慮をするように」ということを確認し合っています。四月に配付している年間行事予定表や、

各種おたより、懇談会での連絡、メール配信など、様々な方法での情報提供となりますが、今後はでき

るだけ早い情報提供に努めてまいりますので、引き続きご協力くださいますようよろしくお願いいたし

ます。より早い連絡が必要なときには、担任だけでなく、学年主任や主幹教諭などにもお問い合わせ、

お声がけいただければ幸いです。
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※「駐車場が先生や工事の車でほとんど埋まっていて、迎えのときに苦労している。なんとかしてほしい。」

「駐車場のスペースを広げてほしい。」というメッセージをいただきました。

今年度は園舎改修のために、駐車場利用の際に大変なご不便をおかけしました。職員の車の配置を工

夫したり、登園・降園時間には工事車両を退出させるようにしたりと、安全に配慮しながら駐車スペー

スの確保に努めてきました。現在、降園時には、１０台前後の駐車スペースがあります。降園時間の前

後５分程度は大変混雑しますので、入場時間をその前後に調整していただければ幸いです。預かり保育

利用でなくても、降園時間から２０分間は無料でお子さんのお世話をしています。安全を第一にしての

お迎えにご協力くださいますようお願いいたします。

※「駐車場に照明があると、なお安全かと思う。」というメッセージをいただきました。

安全確保のためのアイディアをご提供くださいましてありがとうございます。設置に向けて検討して

いきたいと思います。

※「おにぎりの日・お弁当の日をやめて完全給食にしてくれると助かる。」、「愛情弁当日とおにぎりデー、

どちらか一つだと助かる。」というメッセージをいただきました。

お忙しい中、お弁当やおにぎりを準備していただいておりますことに感謝を申し上げます。これまで、

愛情いっぱいのお弁当やおにぎりを感謝していただく食育の機会として位置付けて、ご協力いただいて

きました。来年度のカリキュラムを策定するにあたり、おうちの方々のご負担を考慮して、愛情弁当日

の回数や同一週内でおにぎりデーとの重複をさけるなどの検討をさせていただきます。

※「仕事をしている人が多くなってきているので、水曜日の13:00降園を通常降園（13:40）にしてほしい。」、

「保育時間がもう少し長いとありがたい。（13：40降園→14:00降園など）」というメッセージをいただき

ました。

お仕事などをされている方の保育へのニーズと、教育・保育を受ける子どもの意欲や体力との両方か

ら検討していく必要があります。両方を満たすためには、毎日13:40、もしくは14:00の降園が必要な場合

は、たんぽぽの預かり保育を利用していただくことで、子どもの意欲や体力を考慮しながら、おうちの

方々のニーズにも応えることができると考えています。たんぽぽは、短時間でも不定期でも利用可能で

すので、ご理解ご協力をいただければ幸いです。


